

Pilares de espíritu empresarial

David Esteban Melo Rodríguez

Andrés Jabir Acosta Bogo

Estudiantes del Programa de Administración de Negocios Internacionales

Universidad Mariana

Resumen

La importancia de crear una empresa es sumamente fuerte en la sociedad, comenzando por el beneficio personal, ya que mejora la calidad de vida, se genera empleo y se aporta al PIB nacional.

Argumentación

A mediados del siglo XVIII, la humanidad experimentó un gran cambio que influyó directamente en aspectos sociales, económicos y tecnológicos, la Revolución Industrial, siendo aprovechada principalmente por la industria, a fin de ganar grandes utilidades. A raíz de esto se creó una competencia, hasta el día de hoy, por generar y poner en marcha cualquier idea de negocio.

La palabra emprender no es nueva, proviene del latín in "en" y prenděre "coger", la RAE define emprender como "Acometer y comenzar una obra, un negocio, un empeño, especialmente si encierran dificultad o peligro" (s.p.), se la ha esgrimido desde hace mucho tiempo con sus diferentes usos, aunque las tendencias hacen verla muy arraigada al sector económico, específicamente el empresarial.

Hoy por hoy se lo ve desde un enfoque más íntegro, encaminado a los valores que podrían tener, esto con el fin de alcanzar cualquier tipo de objetivo propuesto, independientemente de sus intereses y resultados que persiguen. Depende mucho de qué idea se tiene, la valentía o el valor para sacarla adelante, sacar provecho del miedo e incertidumbre que genera, asumir fracasos que pueden suceder, apostar a nuestro talento y virtudes, capacidad de aprovechar oportunidades, inconformismo positivo para crecer cada vez más, determinación, constancia y perseverancia para hacer que las cosas sucedan.

En muchas ocasiones, a nivel personal o grupal, se crean sueños que se anhelan alcanzar, debido a factores externos se llega a especular de que es algo intangible, imposible de alcanzar, cosas que suceden por suerte, algo del destino o simplemente esta prediseñado para personas con gran capacidad económica.

De emprender o emprendimiento se perciben oportunidades, en términos coloquiales podemos decir también que es esa fuerza, iniciativa, arranque empuje que podría llegar a tener un individuo u organización para realizar algo que desea o le gusta, pero siempre y cuando se esté dispuesto a desarrollar ese proyecto, además de cumplir con todas las características de emprender, solo así se alcanzará el éxito propuesto.

Comenzamos desde ceros en este mundo, a medida que vamos creciendo. tanto física como intelectualmente, vamos acogiendo las costumbres del común, las cosas que más se ven reflejadas en la sociedad, en este caso, la sociedad nos forma para ser empleados, nos hacen un lavado de cerebro desde que apenas estamos cursando el primer grado de primaria. A medida que vamos creciendo nos vamos formando como personas que son lo suficientemente capaces de formatear esas bases erróneas de progreso. que se fueron agregando a medida que aumentaba su intelecto, llegamos a una universidad con decenas de carreras profesionales para escoger, cuando estamos totalmente decididos y empezamos nuestra formación, una formación que, en la mayoría de veces, está hecha para ser empleado, para que en el momento en el que tengamos en nuestras manos un pedazo de cartulina (diploma), corramos a buscar un empleo, con la suerte de que lo obtengamos o no, pero el dilema está en que lastimosamente somos demasiados jóvenes para poder aplicar a un puesto razonable, en ese momento quedamos en un dilema, un vacío dentro de nosotros que nos conduce tal vez a una depresión absoluta, pero existe una frase muy hermosa de Konrad Adenauer "todos vivimos bajo el mismo cielo, pero ninguno tiene el mismo horizonte", existe otro horizonte que podemos ver, el de emprender.

El hecho de emprender nos muestra otro lado de la moneda, un lado positivo. No estoy diciendo que será fácil, como todo en la vida necesitará de mucho esfuerzo y sacrificio para lograr nuestro objetivo, pero créeme el resultado será impresionante, la estabilidad y la paz mental que te puede llegar a dar el hecho de tener tu propia empresa, el hecho de crecer a nivel personal y el hecho de saber que puedes ayudar agente de una u otra forma, darle trabajo aquel egresado que es rechazado te hará sentirte una mejor persona, una persona que cambiara el mundo.

Imaginemos que un gran número de personas en un país son exitosos emprendedores, esto tendría un impacto colosal e influyente en diversos aspectos. Al abordar lo social, muchas personas sentirían seguridad en sí mismas, debido a que fueron capaces de lograr metas, objetivos, que no creían lograr, razonar sobre todo aquello que se propongan alcanzar, de

esta forma se disminuye inseguridades, problemas de ansiedad, estrés, preocupación, se evita enfermedades o traumas psicológicos y, a su vez, se forja personas capaces de convivir tranquilamente en sociedad.

A nivel político, ocurrirían varios cambios, empezando por ser más críticos al momento de escoger nuestros gobernantes, siendo más honestos para desmesurar todas las propuestas de mejora para la región o país, comprendiendo verdaderamente cuáles son las mejores opciones para el bien común y no solo el personal. También, anticiparse a todas las injusticias que hay en la actualidad, encaminando a las nuevas generaciones para que sean capaces de identificar todo lo que afecta a la sociedad y evitar que se dejen influenciar por las malas costumbres de aceptación como algo normal.

En cuanto al sector económico tendría un crecimiento nunca ante visto, se empezaría a obtener consolidaciones y estabilidades económicas internas, que traen beneficios para la mayoría de la comunidad, de la región o del país, entre ellos empleo, igualdad social, disminución de pobreza, entre otros. El país empezaría a competir con buenas bases económicas, siempre y cuando se apoye a un factor muy importante que es la innovación, esto permitirá sobresalir, se producirá grandes regalías y reducirá la dependencia de otros países

Conclusión

Los entornos no nos hacen mejores, nosotros creamos lo mejor de nosotros, por lo tanto, es necesario que nos atrevamos a realizar lo imposible, porque cuando lo logramos somos inquebrantables, podremos tener días malos, pero con la satisfacción de una vida propia, una vida sumamente tuya y no una vida que depende de las acciones de varias personas que están a tu alrededor

Referencias

Real Academia Española. (2001). Emprender. En Diccionario de la lengua española (22.ª ed.). https://dle.rae.es/emprender